

COVID-19: impacto en segundo trimestre



POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

El impacto que tendrá el coronavirus COVID-19 en México sobre la economía del país se verá en el segundo trimestre de este 2020, con una caída en el consumo, los servicios y el turismo, previó Fernando Montes de Oca, director general de la calificadora HR Ratings. En entrevista con **Excelsior** dijo que la agencia calificadora volverá a revisar sus proyecciones de crecimiento económico, el cual estaría por debajo de 0.6% que actualmente tienen para este año; también prevén un baja en la tasa de interés por parte del Banco de México de entre 25 y 50 puntos base en su anuncio del 26 de marzo, en un contexto de alta volatilidad y bajas en las tasas de interés por parte de diversos bancos centrales.

“Sí, esperamos que el impacto sea durante el segundo trimestre, tal vez ahora no vemos un efecto real en nuestras vidas a pesar de los casos confirmados del coronavirus, pero por las restricciones que implementará el gobierno, similar a las de otros países (como cuarentena o cierre de vuelos), tendremos una caída en el consumo real, los servicios y el turismo”, explicó.

Montes de Oca recordó que en 2009, durante la crisis por la influenza AH1N1, la economía se desaceleró en el trimestre donde hubo los mayores contagios y el cierre de escuelas y comercios; para volver a recuperarse en el siguiente trimestre.

“Se vio fuertemente impactado el consumo en el

Las restricciones para evitar concentraciones de personas afectarán el comercio y los servicios, sector que aporta 60% del PIB



Foto: Karina Tejada

trimestre en donde se dio la restricción de no salir; sin embargo, si vimos una recuperación al trimestre siguiente. No quiere decir que haya sido en la misma magnitud, pero sí se compensó parte de la pérdida, entonces si vemos una compensación para el tercer trimestre”, dijo.

No obstante, comentó que aún es complicado medir de cuánto será la afectación, pues apenas comienzan a subir los casos y a darse las restricciones. “Habrá que esperar el impacto en demanda y servicios, para nuestra expectativa de crecimiento preveíamos una recuperación en inversión física y servicios, pero con el coronavirus obviamente los elementos positivos que veíamos ya quedan en entre dicho”, reconoció.

TASAS Y CALIFICACIÓN

El directivo mencionó que HR Ratings anticipa una reducción de tasas de 75 puntos base en las tasas de interés al cierre de año, pero con

HR RATINGS

LOS DATOS

Pronósticos HR Ratings

- Para 2020
PIB anual: 0.64%
Inflación a 12 meses: 3.61%
- Para 2021
PIB anual: 1.78%
Inflación a 12 meses: 3.46%

tras los recientes ajustes que hizo la Fed podría ser mayor la reducción.

“Esperamos que en la próxima reunión del Banxico se reduzcan entre 25 y 50 puntos la tasa y que se mantuviera con esa tendencia a lo largo del año”.

Respecto a la calificación de México, Montes de Oca recordó que actualmente se ubica en A- con perspectiva negativa, tanto para Pemex como para el soberano.

“Hoy, estamos en revisión de la calificación, hay

elementos nuevos que tenemos que incorporar como el precio del petróleo; sin embargo, dos de los elementos importantes a favor del gobierno actual es el manejo de su gasto en general, el cual hemos visto que cuando se han caído los ingresos hacia el gobierno han reducido sus gastos, lo cual es en beneficio de la calificación”.

Con respecto a la caída en los precios del petróleo, dijo que las coberturas contratadas podrían mitigar el efecto.

“Si bien no tenemos claridad sobre el volumen que tienen cubierto, las estadísticas históricas señalan que se cubre el 37% de la producción total del año. Esto daría algo de margen para soportar esta reducción en los precios del petróleo”, detalló.

Sobre la nota de Pemex, comentó que “el gobierno ha mencionado que apoyarán a la empresa, pero habrá que ver si se reducen los flujos y qué haría el gobierno para no tener un incremento en la deuda pública”.